EXCELSIOR

Obligado por los Jefes Militares, López Rega se fue a Brasil

Isabelita, Custodiada por Tropas

- ★ Amenaza de Juicio al ex Ministro
- ★ Salió Como "Delegado Oficial"
- ★ No Puede Volver Antes de 60 Días

Por FLAVIO TAVARES. corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 19 de julio-José López Rega, hasta hoy el más poderoso político de la Argentina, abandonó esta noche el país para viajar al Brasil, luego que los comandantes militares le plantearon por escrito una tajante op-

Permanecer en la Argentina para responder a cargos judiciales por presunta participación en los actos terroristas de la Alianza Anticomunista Argentina, o viajar al extranjero y no regresar antes de 60 días.

Pero este plazo de dos meses parece más mero formulismo que oportunidad: la Presidencia de la República informó oficialmente que el ex ministro de Bienestar Social lleva la representación de la Presidenta Isabel Perón para "realizar gestiones ante organismos oficiales

e internacionales del Viejo Mundo".

Y al tiempo que el avión en que viajó López Rega —el "Tango 02"— aterrizaba en Río de Janeiro, en un cambio de guardia pleno de simbolismo político, el ejército sustituyó a los destacamentos de la Policía Federal responsables de la custodia de la Jefa del Estado, en la residencia de Los Olivos.

No se trata, empero, de ningún golpe de Estado, sino de la exteriorización de que los militares habían triunfado en otra de sus exigencias: los efectivos del "Regimiento de Granaderos a Caballo" sustituyen a la Policia Federal, que comanda Luis Almirón, en la custodia de la Presidenta.

Esta noche se rumoreó que Almirón

-contra quien pesan acusaciones de ser otro de los dirigentes de la Triple - partió en el mismo avión presidencial que condujo a López Rega al ex-

López Rega, el personaje que desde el modesto grado de cabo primero de Policía llegó a la cúspide del gobierno argentino y el Movimiento Peronista, se despidió de la señora María Estela Perón tres horas antes de su partida.

Acompañado de su yerno, el presidente de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, y de su hija Norma, López Rega salió de la residencia presidencial de Los Olivos, donde permaneció los últimos días junto a la convaleciente Primera Mandataria, afectada por una gripe y decaimiento físico.

De allí se dirigió hacia la mansión, también oficial, que está en la calle de Gaspar Campos, en la localidad de Vicente Gómez, a 13 kilómetros al norte de Buenos Aires, de donde retiró efectos personales. De ese lugar se trasladó al aeropuerto militar, donde abor-dó el avión "Tango 02", acompañado de seis guardaespal-

Vehículos blindados y tro-pas de asalto dificultaron la pas de asano unicultaton la labor de la prensa en el aeropuerto militar e impidieron que los pocos periodistas que había en el lugar se acercaran a López Rega o al avión que iba a abordar. La mayoría de los reporteros estaba en el Aeropuerto Internacional, pues inicialmente se co-rrió el rumor de que el ex ministro de Bienestar Social iba a emigrar en el vuelo comer-cial ordinario de Air France.

Además de su hija y de su verno Lastiri, López Rega fue yerno Lastiri, López Rega fue despedido por el ministro de Justicia, Antonio Benítez; el jefe del Protocolo, Jorge Giraldes; el subseçretario del Interior, Héctor García Rey, y el ministro de Bienestar Social, Carlos Villone.

El "Tango 02" aterrizó en el aeropuerto carioca de Galeao a las 22.52 locales (19.52, hora de México).

hora de México).

López Rega, acompañado

por II de sus antiguos compañeros de la seguridad pre-sidencial, logró eludir a los reporteros y salió por una puer-ta lateral con rumbo descono-

En días pasados la prensa brasilena informó que el ex ministro argentino había comprado latifundios en Brasil.

En Buenos Aires se insistió oficialmente en que López Rega viaja con destino final a un país europeo no precisado, y que sólo hará una escala en Brasil.

La oficina presidencial de prensa había dicho en un principio que López Rega llevaba la "representación" de la señora Perón.

Poco después se anuló este anuncio sustituyéndose con un boletín bastante más escueto, donde sólo se hablaba de las "gestiones" no clarificadas que supuestamente hará López Rega_en Europa.

El memorándum militar que destruyó la base del poder po-lítico del ex cabo policial y astrólogo aficionado, fue redactado por los comandantes de las tres armas después de la junta que sostuvieron en Olivos con la Presidenta.

Es más, se dice que el único tema de esta reunión fue la exigencia militar de que el ex ministro de Bienestar Social abandonara el país.

Antes, durante y después del paro general, legisladores peronistas y dirigentes políticos acusaron a López Rega de ser corresponsable de los asesinacorresponsable de los asesina-tos perpetrados por la Alianza Anticomunista Argentina (A. A. A.), grupo fascista para-militar que ha asesinado a unos 500 dirigentes en los úl-timos 12 meses. El matutino independiente "La Opinión" se hizo eco de

estas denuncias, y publicó una en la que afirmaba que los mandos militares habían investigado ya la vinculación entre López Rega y los crimenes de la AAA.

"EL PAIS RECUPERA LA PAZ": PAPAGNO

Rogelio Papagno, el dirigente sindical más allegado a López Rega, expresó esta noche: "El se va y con su salida el país recupera la paz".

Hace pocos dias, los allega-dos del secretario privado de Perón e Isabelita acusaron a Papagno de haberse pasado 'para el lado de Lorenzo Miguel, el lider de las 62 organi-zaciones" y de la poderosa Unión Obrera Metalúrgica.

El esquema de sostén militar que López Rega estableció hace tres meses, cuando in-fluyó para que la Presidenta destituyera al general Lean-dro Anaya y lo sustituyera por el general Alberto Numa Dor el general Alberto Numa Laplane, acabó por volverse contra él mismo. El capitán de navio Francisco Manrique dijo hoy que, ante la disyun-tiva de quedarse con López Rega o enfrentarse a la oposición de los oficiales, o quedarse con los militares y enfrentarse a López Rega, el general Numa Laplane "prefirió permanecer leal a sus viejos camaradas de armas".

José Báez (líder del Sindi-José Báez (lider del Sindito de Trabajadores del Seguro y de las "62 organizaciones peronistas", declaró hace dos días que Argentina se hallaba ante una disyuntiva: "O acabanos con López Rega o él acaba con el país".

El viaje del ex ministro primero a Brasil y luego a Euro-

mero a Brasil y luego a Euro-pa, podrá ser el primer indicio real del planteamiento del di-rigente sindical, dijo hoy el lider oposicionista Ricardo Balbin. "Pero creo que ahora, agregó, ya no acaban con Argentina".